
JIAXING农历庚子年八月廿八 总第4547期

嘉兴日报社 中共平湖市委 联办

2020年10月14日◆星期三

叠C

平湖版
DAILY

热线：85858110

智慧平湖客户端平湖发布

平湖网：www.ph2009.com

本社常年法律顾问/浙江天卓律师事务所 孙伟强律师 电话0573-85286100编辑/张燕南 电话/85018416 版式/李春霞 校对/张 真 本报及所属新媒体刊登的所有原创内容，未经本报授权，一律不得复制、转载、摘编。

■记者 华婷婷

■记者 胡佳英

■记者 李雨婷

打造秋意风景线

今天多云，夜里转阴偶有小雨。明天阴
有时有小雨，东北风 4级。今天白天最高气
温24℃到25℃，明天早晨最低气温18℃。

友情提醒：关注天气，注意交通安全
招生热线：85087171 85087979驾培 全日制

嘉兴市交通学校

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！
地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南侧）

本报讯 距离 5月 7日参加
平湖经济技术开发区的破难扶企
对接会已过去 5个多月，但津上
精密机床（浙江）有限公司人事总
务部长、执行役员、党委书记李镝
还是对此记忆深刻。李镝记忆深
刻，不仅是因为她觉得破难扶企
对接会形式新颖，创造了政企面
对面交流的机会，最关键的还在
于这场破难扶企对接会实实在在
地解决了他们的难题。

“受疫情影响，客户没有办法
开展线下作业，所以对机床线上
培训、线上检测、线上维修，甚至
线上操控的需求非常迫切，所以
希望政府能帮助我们开拓线上培
训、操控、销售等新模式。”李镝
说，这是当时公司面临的最大困
难，没想到她一说完就得到了市

商务局的细致解答。“我们刚才咨
询了省国际电子商务研究院，企业
要拓宽线上销售模式的话，建议
B2B模式，利用阿里巴巴的 1688
平台开展线上销售和采购……”市
商务局相关负责人的一席话，让李
镝吃了一颗“定心丸”。后来，市
商务局与李镝他们进行了后续沟
通，不断为企业拓展线上销售模
式出谋划策。

当天，李镝提出了生产销售
的有关问题，而来自平湖康达智
精密技术有限公司的冯建方，作
为公司人事副部长，则提出了在
企业周边增设公共自行车停放点
的建议，同样得到了市交通运输
局相关负责人的当场解答。“与部
门负责人面对面坐着，我们把心
里想说的都说出来，他们也不避
难，能解决的直接给予解决，暂时
解决不了的也给出了合理解释，

这很让我们信服。”冯建方点赞
道。在那场破难扶企对接会上，
共有包括津上精密、康达智精密
在内的14家企业参加，提出了融
资、科技申报、子女就学等在内的
10余个问题，均得到了现场职能
部门的解决或解答。

今年，新冠肺炎疫情突如其
来，很多企业发展举步维艰。非
常之时，就要下非常之功。市委
组织部积极深化落实省委组织部

“助企八条”，整合发改、经信、科
技、人社、商务等部门服务资源，
组建涉企党组织服务联盟，以破
难扶企对接会的形式，将部门服
务下沉到全市企业、项目一线，真
正帮企业、项目想实招、解难题。

一场场破难扶企对接会，形
式是对接，关键是破难，目的是扶
企。截至目前，我市已在平湖经
济技术开发区、平湖农业经济开

发区等全市经济发展主平台，长
城汽车、东郁果业等重大项目现
场，召开过多次破难扶企对接
会。除了定期召开破难扶企对接
会外，涉企党组织服务联盟成员
还实行每周三坐班问诊，以及全
天候开通“96871”企业服务热线，
实现问题无缝对接。今年以来，
已累计收到企业问题4026个，办
结4020个，办结率99.85%。

如果说一场对接会、一通电
话、一次问诊，解决的是个别企
业、个别项目的个性问题，那么平
湖进一步拓展“破难扶企”四个字
的外延和内涵，专门组建“转型升
级难”“融资贷款难”“稳企稳岗
难”“市场拓展难”“服务保障难”

等五个工作协调专班，解决企业
发展面临的普遍性难题。比如，

“稳企稳岗难”协调专班，根据平
湖农业经济开发区的产业属性，
组织 13个农业主体与当地产业
工人开展工资集体协商，签订了
嘉兴市首份农业产业工资专项集
体协议，稳定了200余名劳动力。

破难扶企对接会，始终以企
业需求为工作导向，通过组织赋
能实现“企业吹哨、部门报到”，
不仅考验了平湖各级干部，扫除
了企业发展的“拦路虎”，更彰显
了党组织领导力，“党建引领企
业高质量发展”成为平湖企业化
危为机、创新发展的最大保障与
动力。

破难扶企对接会送服务，送政策，送信心——

““你负责茁壮成长你负责茁壮成长，，我负责阳光雨露我负责阳光雨露””
本报讯 10月12日晚，第七十九期创新学堂

主题学习活动举行。祁海龙、仲旭东、石云良等
市四套班子领导出席，市委常委、常务副市长钱
勇彪主持会议。

本期创新学堂围绕人大、政协依法履职和服
务大局，就人大、政协优秀调研课题进行交流学
习。会上，人大农业农村工委主任王建良、人大
城建环资工委主任陶跃中、政协社法委主任褚寿
明、政协农业农村委副主任陆建良分别就《关于
我市农村土地承包经营权流转情况的调查》、《垃
圾分类处理体系建设的调查研究》、《关于破解我
市“因病致贫、因病返贫”问题的对策建议》、《关
于我市氢能产业发展的调查与研究》作了探讨交
流。

钱勇彪在小结中强调，近年来，市人大、市政
协紧紧围绕市委、市政府的中心工作，聚焦问题，
走进群众，直奔现场，深入调研，形成了一大批优
质的调研成果，希望人大、政协各工委、专委一如
既往地加强调查研究，努力形成更多凝聚各方力
量、体现人大政协智慧、服务全市发展的优秀调
研成果。各镇街道、相关部门单位要强化履职担
当、自觉高效地用好推广好这些高质量的调研成
果，坚持靶向思维、精准发力，推动重点难点问题
的有效突破，以此来更好地共同服务发展大局，
合力打造“重要窗口”最精彩板块的新崛起之城。

第七十九期
创新学堂举行

本报讯 日前，干将新材料有限公司年产
100亿包活性（智能）包装产品建设项目落户曹桥
街道。该项目总投资1.5亿元，占地面积15亩，是
曹桥街道引入的第一个亩均投资强度超千万的
工业项目。

据悉，该项目投资方杭州干将实业有限公司
是一家主营环境友好型和资源节约型功能材料
的国家级高新技术企业，浙江省“专精特新”培育
企业，更是活性（智能）包装技术领域的领军企业
和国家标准起草单位。项目在建设过程中，将严
格按照工程要求，切实抓好工程质量和施工安
全，创建精品工程；并将紧盯行业标准主导者、科
技研发引领者的目标，内强技术、外拓市场，争创
成为行业乃至国际领先的标杆企业。随着项目
的竣工投产，将逐步形成国内产能最大、技术水
平最先进的行业标杆工厂，具备年产 100亿包活
性（智能）包装产品的生产能力，同步还将规划建
立食品相关产品国检中心长三角分中心和省级
研发中心等重点研发项目，将在全市活性（智能）
包装产业中形成先发优势和技术优势。曹桥街
道相关负责人表示，下一步，街道各部门将全力
抓好服务企业工作，切实帮助企业协调和解决好
项目建设过程中的各类问题，同心协力，加快进
度，确保项目早日竣工投产。

曹桥引入首个亩均
投资超千万元工业项目
■记者 胡佳英

浪费可耻 节约为荣

“粮”心者：梁小会（老平湖餐
饮店南河头店店长）

“粮”心事：尊重食物 不负食
客

2004年来到平湖，2017年进
入老平湖餐饮店工作，多年来贴
近平湖人的餐桌，我不仅仅能充
分感受到“老”平湖的美食，还能
体验到平湖人的“吃”文化。

每天上午10时，我们店内开
始吃员工餐，最常规的便是三人
两菜一汤。现在全社会倡导“光
盘行动”，我们作为最贴近食物的
人，不仅要把美味的食物呈现在
食客面前，自己也要不剩菜不浪

费，这是对食物的尊重。吃多少
就盛多少米饭已经成为了我们不
成文的规矩，饭菜是我们大厨做
的，也是这么久以来我们都熟悉
的味道。

每当饭点临近，食客开始慢
慢来到店内，熟悉我们店内环境
的食客都知道，我们的点菜方式
与众不同。食客们拎着小菜篮来
到我们的点菜区，入眼的便是我
们关于“光盘行动”的公益宣传
画，在醒目的位置设立这样的一
幅宣传画，也是想温馨提示我们
的食客在点菜时注意量力而行。

为了让食客们对菜量有更加
直观的感受，我们点菜区的样品
都是当天新鲜食材装配而成的，

食材的分量也是“所见即所得”。
食客们可以根据人数不同、口味
不同在我们上百道菜品中进行选
择。而且，针对部分大荤或者主
食类产品，我们还推出了大份和
小份供食客选择。

“你好，请问你们一共几人用
餐？”“一共是三人用餐的话，我
们建议您大概点四道菜就够了，
我们家菜量还是蛮大的。”这是
推出“光盘行动”以来，吧台服务
人员对前来下单的食客进行友
善提醒。适量的点菜量不仅能
避免铺张浪费，还能让食客们对
我们店的菜品味道有着最佳的
感受。

现在对于食客在餐桌上剩下

的饭菜，我们也有一招。以前总
有食客觉得剩下的饭菜再打包带
走很掉价，为了鼓励食客们不要
浪费粮食，我们推出了“打包
券”，如果食客们将未吃完的饭
菜进行打包，我们就会赠予这桌
食客一张代金券，凭借这张代金
券可以在下次就餐时进行相应
的减免。如果有食客当天就餐
时践行“光盘行动”，不浪费不剩
菜，我们也会相应地给予他们代
金券的奖励。而且，食客们凭借
这张代金券可以在我们的任何
门店使用，这也受到了食客们的
好评。

倡导“光盘行动”以来，我们
做好一系列的措施和行动，这套

组合下来，最明显的感受便是我
们就餐的食客没减少，但是泔水
桶的量少了近一半，原本一顿下
来总能装上满满一桶，现在最多
也就大半桶，这也让我们店员们
很有成就感。

国庆黄金周期间，我们迎来
了今年营业额的最高峰，不少游
客朋友都是慕名而来尝尝我们

“老平湖”的味道，我们所要做的
便是保持对食物的尊重，也不负
食客们的期待。

老味道里新“光”景

最近，当湖街道滨湖社区推
出了10个“孝心车位”，为回家看
望父母的子女提供停车便利。可
以说此举虽小，却是对孝行的一
种积极引导，是对传承弘扬敬老
爱老传统美德的呼吁与激励，值
得点赞。

设立“孝心车位”，体现了基
层治理的温度。“停车难”是眼下
许多城市社区的通病，如何在有
限的公共资源中，从满足居民需
求的角度优化配置，为子女行孝
提供便利，让“常回家看看”变得
轻松起来，“孝心车位”正是一种

创新之举、温情之举。拿滨湖社
区来说，下辖的几个小区以老旧
小区居多，居住的老年人也比较
多，尽管经过老旧小区标准化改
造，新增了一些车位，但车位紧
张依然是不争的事实，子女回家
探望老人与停车位难找的矛盾
也不可避免地存在。社区干部
在网格走访中，了解到不少老年
人 反 映 子 女 过 来 却 找 不 到 车
位。为了解决子女行孝面临的

“停车难”问题，此次社区根据各
个小区停车位的实际情况，开辟
了 10 个“孝心车位”，以提前预
约的方式，为来社区看望照顾父
母的子女提供 2到 3小时的免费

停车福利。表面看，一个“孝心
车位”，解了子女看望父母停车
难的困扰，而从深层次讲，是完
善老年公共服务体系，重视保障
老年人权益的扎实举措，体现了
公共服务的精细化，让基层治理
更有温度。

设立“孝心车位”，是新时代
文明实践的激励。滨湖社区此次
推出的“孝心车位”并非无门槛，
而是有申请条件的，主要指向文
明实践，包括按时缴纳物业费、参
加社区志愿服务、遵守社区公约
等。设置了这些申请条件，将“孝
心车位”的获得与文明行为的践
行结合在一起，进一步倡导文明

新风的养成。事实上，孝心、孝
行，本身就是道德文明的传承与
体现，常回家看看，不仅是儿女的
道德义务，更是被写进法律的法
定责任。滨湖社区在全市率先推
出“孝心车位”，助力社区文明创
建深化与拓展，引导居民共建美
好家园，不失为一种文明的激励。

设立“孝心车位”，是呼唤传
统美德的“风向标”。不回家尽
孝，难道只是因为缺一个车位
吗？答案当然是否定的。百善
孝为先、孝为德之本，孝德，是人
类最基础、最关键的品行，也是
中华民族的传统美德。一个孝
心重的子女，肯定不会因停车问

题而止步不前，任何理由都无法
阻挡他们探望父母的脚步，常回
家看看就是他们的生活日常。
但为什么我们还要点赞“孝心车
位”呢？正是在于“孝心车位”举
措虽小，却很“有心”，是一个尊
老敬老、引导子女常回家尽孝的

“风向标”，其表明的社会态度、
传递的价值导向值得称道，由此
激发的更多孝行、更多文明风景
更加值得期待。

“孝心车位”激发更多孝行
■汪锦秀

本报讯 近日，随着当湖街道新建的 8家社
区文化家园的顺利验收，我市提前实现26家城市
社区文化家园全覆盖，在嘉兴五县（市）两区中率
先完成城市社区文化家园的全覆盖。

近年来，我市在全面推进农村文化礼堂建设
的同时，积极推动城市社区文化家园建设，按照

“就近方便，按需建设，注重特色”的理念，我市试
点在当湖街道社创中心、社区居委会和居民小区
建设三级友邻文化家园，将社区文化家园向“两
端”延伸，已建成 1个街道级文化家园，19个社区
文化家园，250个文化家园友邻点。钟埭街道在
2019年率先实现城市社区文化家园全覆盖，当湖
街道也于今年9月底实现了城市社区文化家园全
覆盖，比计划提前1个月实现全覆盖。

在建的同时，我市文化家园也积极做好管、
用、育的长效工作，创新“社区牵头+居民自
治”、文化礼堂自管会、乡贤自治会等机制和模
式，广泛开展“有礼、有节、有戏”“我们的节日”

“春泥计划”等主题活动，积极培育文化家园的
特色品牌，今年以来城市社区文化家园开展各
类活动 2000余场，受到了广大社区居民的广泛
欢迎。同时，为让文化家园充分活起来，我市还
因地制宜，积极培育文化家园的特色品牌，南市
社区打造以“书香”为特色的文化家园、东湖社
区打造以“运动”为特色的文化家园、钟埭社区
借势樱花小镇推进文旅融合等，都在丰富居民
文化生活的同时，提升文化家园的影响力和生
命力。

平湖实现城市社区
文化家园全覆盖
■记者 李雨婷 通讯员 陆彩霞

近日，在独山港镇韩家庙
村，工作人员正为主干道两侧
新建雕塑。据介绍，该项目为

“郁树临枫 醉红江南”风景线
的一部分，当前风景线建设已
完成工程量的 80%左右，预计
下月完工。

■摄影 王 强 张其良
陈鑫誉


